## DISCOURS DE BIENVENUE DU MAIRE A L'OCCASION DE LA MANIFESTATION « GALETTES SENIORS » LE 18 JANVIER 2025

## Mesdames, Messieurs, Chers amis

C'est avec un immense plaisir que je vous accueille aujourd'hui pour partager cette galette traditionnelle, offerte par la municipalité à vous nos ainés!

Aujourd'hui, vous êtes près de 200 à avoir répondu pour participer à ce moment festif et convivial.

Un moment privilégié, qui une fois l'an, vous permet de vous retrouver et d'échanger dans une ambiance chaleureuse.

Je remercie toutes celles et ceux qui par leur implication, leur suggestion et leur aide permettent que ce moment puisse se tenir aujourd'hui.

Les personnels de la France Service avec Laetitia, Julie, Maeva, les services techniques avec Bryan et Christian, toute l'équipe du CCIAS de la CAPA, notre animateur musical Jean François Boulet et son équipe, le club des Missia et des Mina, l'Association du four de Ranuchjetu et la Marie-Do, un grand merci à vous tous et félicitations.

Vous me permettrez d'avoir une pensée pour tous ceux qui n'ont pas répondu à cette invitation, soit par conviction personnelle, soit parce qu'ils connaissent des moments difficiles, qu'il s'agisse de maladie, de détresse ou de précarité. D'avoir une pensée aussi pour tous ceux qui nous ont quittés.

Les vœux que je formule pour vous et pour tous ceux que nous aimons sont des vœux de santé, de solidarité, de paix et de bonne entente dans un monde où la biodiversité serait préservée et la guerre éradiquée.

Je le rappelle toujours, la solidarité est au cœur de notre action. C'est une priorité pour notre commune. Et ce devrait être une priorité nationale car en France, 1,5 million de personnes âgées sont en situation d'isolement social.

C'est un des maux dont souffre notre société qui pourtant n'a jamais été aussi riche, mais qui exclut massivement.

Notre pays n'est pas à l'abri de ce triste constat de l'état du monde, où 1% de la population est plus riche que 60% de la population et où seulement 8 personnes multimillionnaires possèdent plus que 4 milliards d'humains parmi les plus pauvres.

C'est la raison pour laquelle à Alata nous voulons résister, agir pour tous et mieux vivre au village, mieux vivre ensemble.

Pour cela nous avons plusieurs priorités :

- Soutenir l'éducation et la jeunesse, ce qui représente un poste budgétaire important avec nos écoles, notre stade.
- Créer des cours d'école renaturées agréables. Après Trova, nous recherchons actuellement les financements pour Pruno.
- Revaloriser le cœur du village d'Alata avec une mairie rénovée, accessible aux personnes à mobilité réduite et par la mise en valeur de son espace public avec la création d'une place arborée, lieu de rencontre et d'échange.
- Aider la vie associative sportive et culturelle sous tous ses aspects.
- Préparer l'avenir en réalisant des acquisitions foncières, notamment au Col du Pruno afin d'y développer des équipements publics nécessaires au bien-être de tous.

- Aménager la commune en sécurisant les mobilités, en plaidant pour une meilleure desserte de notre territoire par la mise en place de :
  - 2 lignes de bus : 1 en direction du Pruno, l'autre vers le Listincone Par la réalisation d'aires de stationnement.
  - Favoriser l'accueil de nos jeunes qui ont du mal à se loger en menant à son terme le projet de Balisaccia.
  - Et enfin, tâche et non des moindres, essayer de finaliser la révision de notre PLU sur lequel pèse des contraintes énormes liées à l'adoption de nouvelles lois et règlement qui nous désarçonnent, avec notamment l'obligation de supprimer plus de 200 ha de la zone constructible et de n'en libérer que 6 ha d'ici 2035!

Des priorités, des objectifs, des ambitions contrariés par la réduction drastique des aides de l'état, et celles non moins importantes de la collectivité de Corse qui face à une dette colossale, nous propose pour 2025 une année blanche.

Priorité parmi les priorités, nous ferons tout pour maintenir la qualité du service rendu par notre maison France Service et son équipe dont on peut mesurer au quotidien l'indice exceptionnel de satisfaction de nos administrés.

Une satisfaction basée sur le nombre de dossiers traités, ce qui est le but premier mais pas que...

Beaucoup franchissent la porte de notre maison pour un dossier, mais nombreux sont ceux aussi qui trouvent une oreille attentive, se confiant, s'exprimant, cherchant un réconfort. Ce qui en dit long sur l'état de notre société. Une société Corse capable du meilleur comme du pire.

Une Corse qui peut briller au firmament avec ses acteurs, ses cinéastes, ses entrepreneurs, ses sportifs, sa mobilisation pour des causes nobles comme le Téléthon, la Marie Do par exemple, l'accueil de la flamme olympique...

Une Corse entière qui communie avec la venue du Saint Père le 15 décembre dernier.

Mais une Corse qui retrouve ses démons avec le drame du 23 décembre au Lamparo, son premier meurtre de l'année au 10 janvier, ses 135 dealers incarcérés en 2024, son taux de chômage qui flambe au 4<sup>ème</sup> trimestre 2024.

Chers administrés, chers amis, ne perdez jamais de vue cette réalité complexe que nous vivons, et qui donne à l'engagement politique, citoyen, associatif, toute sa dimension.

Malgré les difficultés, les contraintes, les pressions, avec les élus de la commune, nous tiendrons le cap!

Ne baissons pas la garde! nous sommes entièrement dévoués et impliqués à votre service et à notre mission.

C'est vous qui contribuez à nous donner cette force!

Alors Pace é Salute e forti saremu si semu uniti